



Einladung zur Ausstellungseröffnung
Donnerstag, 17. Mai 2018, 19 Uhr
Schloss Eggenberg, Planetensaal

Die Sklavinnen der Tugend

Damenorden aus dem alten Österreich

In der Ausstellung werden jene drei kaiserlichen Orden vorgestellt, denen nur Frauen angehören durften.

Der **Orden der Sklavinnen der Tugend** von 1662, in den Damen aus adeligem Haus Aufnahme fanden, die sich zu einer tugendhaften, selbstdisziplinierenden höfischen Lebensweise verpflichteten.

Der **Sternkreuz-Orden** von 1668, in den gleichfalls nur Damen von Adel aufgenommen wurden, die bereit waren, in katholischer Frömmigkeit verbunden mit tätiger Nächstenliebe zu leben.

Der **Elisabeth-Orden** von 1898, der als Verdienstorden an Frauen verliehen werden konnte, die sich in ihrer Berufssphäre oder sonst auf religiösem, humanitärem oder philanthropischem Gebiet ausgezeichnet hatten.

Überdies sind die **Abzeichen der altösterreichischen Damenstifte** in einer noch nie gezeigten Vollständigkeit zu sehen.

In Kooperation mit:
Österreichische Gesellschaft für Ordenskunde



Ausstellungsdauer
18. Mai bis 31. Oktober 2018
Mi-So, 10-17 Uhr

Kuratoren
Hermann Dikowitsch, Helmut-Theobald Müller, Karl Peitler und Johann Stolzer

Abbildung
Kleinod des Elisabeth-Ordens
1. Klasse, Foto: UMJ/N. Lackner

Gleichzeitig erfolgt die feierliche Eröffnung der Ausstellung *Messerscharf. 6000 Jahre Hornsteinbergbau in Rein bei Graz* des Archäologiemuseums.

Münzkabinett
Schloss Eggenberg
Eggenberger Allee 90
8020 Graz
T +43-316/8017-9513
muenzkabinett@museum-joanneum.at
www.muenzkabinett.at